

参加者 学校運営協議会委員
 中川賢一 黒須智子 青木信行 有野一良
 伊澤淑子 渡辺正巳 設樂孝男（校長）
 オブザーバー 地域学校協働活動推進員（橋本俊明）
 事務局 教頭・教務・事務長

欠席者 学校運営協議会委員（大古理恵子・小林亜友子）

※敬称略

1 日時 令和5年12月15日（金） 13:30～13:45

2 内容

(1) 本年度の振り返りと次年度の見通し 13:30～13:45

校長より

- ・1年 10/26 チューリップの球根植え：更生保護女性会による
 11/17 遠足：雨のため、おもちゃ博物館とこども総合科学館に変更
- ・2年 11/16 遠足：リンゴ狩りとこども総合科学館
- ・3年 10/20 遠足：モビリティリゾート茂木で、電動カート教室や里山観察
- ・4年 11月～12月ふくし移動教室：車椅子、手話、点字体験
- ・5年 10/23～25 臨海自然教室：とちぎ海浜自然の家、つくば宇宙センター
- ・6年 11/1 思春期講座
 11/15 消費者教育講座
- ・全校 11/10 運動会
 11/21 創立150周年記念式典：参列ありがとうございました。
 創立130周年の手紙（タイムカプセル）約600通を郵送したが、100通くらい戻ってきた。
 11/24 コミュニケーションデー（英語活動）
 11/29 小中交流クリーン活動
 12/5 持久走大会

どの活動にも意味があり教育的効果もあったが、教員は忙しかった。

(2) 意見交換・協議（今年度の総括・次年度に向けて） 13:45～15:30

- (委員A) 丁寧に指導してくれていて、運動会は見応えがあった。周りの人たちもよかったと言っている。残念だったことは、子供の後ろ姿しかビデオに撮れなかったこと。また、おじいさんとおばあさんを車で送ってくるので、車の置き場所に困った。インフルエンザで欠席の時に担任が来てくれた。先生たちの丁寧な指導と心遣いがあった。
- (教員) 運動会で送って来られるのはいいが、車は止められない。近隣に置かれると苦情が来る。どうしても場合は相談してほしい。来校は基本徒歩で。
- (委員B) 行事の時に葬儀場に車がたくさん止まっている。逆に、車を置かせてもらうよう頼んだ方がいいのでは。
- (教員) 数台なら置いてもいいといってくれている。
- (委員B) 葬儀場の駐車場にPTAを置いた方がいいのでは。
- (委員C) 昔は駐車場の奥の方を借りていたと思う。行事が始まるまでは誘導するが、時間によっては係が会場に来てしまった後に車を止められてしまう。
- (教員) すぐーるで連絡しているが、なかなか徹底しない。
- (委員B) 行事は多く先生方は大変だと思うが、地域の方へ出て行ってほしい。ボランティアは、ど

ういう人を求めているのかわからない。具体的に募集してほしい。

(校長) その辺りは地域連携教員に。こういうのができますよという一覧があるのですが。

(推進員) 学習支援が必要。職員が見られるボランティアのリストがあるとよい。地域の詳しい人にコーディネーターになってもらい、ボランティアを見つけてもらうとよいと思う。生涯学習ボランティアもいるが、2か月前に申し込みが必要。

(委員D) ミシンや調理など、具体的にあるとわかりやすい。

(教員) 委員Bさんには、お米の先生でお世話になった。子供の目と耳をつくるのは本物の力だと感じた。

(委員B) うまく活用してほしい。

(教員) 校内と地域でどうマッチングを図るかが課題。

(委員E) 11月のはじめに地区の民生委員の懇談会に行ってきた。ボランティアを見つけるのが大変で、地区と連携していく方法があるといい。古山小も悩んでいることは同じ。

(委員D) 職員から出ているのが登校班編制のこと。育成会が解散してしまっていて、地区の事情がわからない。

(教員) PTAの方でなり手がいないのでは。

(委員B) 育成会が無理なら自治会に言えば動くのでは。

(委員D) 自治会で登校班を決めれば先生の負担も減る。自治会長に頼めば大丈夫だと思う。

(校長) 栄町の自治会長は7人いるが、自治会長のトップはいるのか。

(委員B) 連携した代表者がいる。事務局か会長さんに来てもらうとよい。登校班の見直しと新たな編制をお願いして、試験的にやってしまった方がいい。

(委員C) 育成会がなくなったので、自治会でも困っている。どこに子供がいるのか自治会もわからない。名簿もない。世帯主はわかるが、どの家に子供がいるのかわからない。

(委員D) 育成会がなくなると自治会とつながらないから困る。

(委員E) 上町も育成会がなくなった。

(委員B) 登校班編制は育成会の仕事だと思うので、やってもらうべき。

(校長) スポーツ少年団に入っている児童が欠席するので、石橋小と古山小は運動会を金曜日に行っている。土曜日は大会が入っている。

(委員B) 学校行事優先だと思うのだけれど。今の保護者の考えはわからない。運動会は平日開催でいいのでは。

(委員C) コロナ前は土曜日に運動会をやっていた。お昼も家で作って持ってきた。土曜日にやれないことはない。

(委員D) 以前はお弁当作りが大変だった。運動会も一日がかりで。それを考えると現状維持でよい。今日も児童の様子を見たくて、30分早く来た。あいさつをバンバンしてくれて活気がある。ありがとうのメッセージを見ていたら、あいさつしてくれた。

(委員A) クラブチームに入っている児童は何人くらいいるのか。新人戦に出られなくても、中学生でクラブチームに入っている子がいる。だから、学校行事が優先でなくなっている。クラブチームが盛んなのは時代の流れか。野ばら幼稚園も県外に試合に行っている。

(委員D) 今は中学校は部活が強制ではなくなった。

(推進員) 地域の人に学校運営協議会の存在をわかってもらうことが今年度の目標。先ほどの登校班編制も学校運営協議会から自治会へ依頼してもらおうと、存在意義がある。

また、今度、樹木の剪定をさせていただく。

(3) 事務連絡

①次回の予定

令和6年2月1日(木) 14:00~15:30

○本年度の学校運営状況等の評価(学校評価)

○次年度の学校運営基本方針

○次年度の委員の選出

②来年度も委員を続けてもらいたいが、できない場合は早めに1月中に申し出てほしい。

閉会